
を処罰する「侵略戦争を引き起こした」罪でプーチ
ンを裁けるのではないかと考えられてはいます。
もっとも、ＩＣＣは独自の警察機関を持たないた
め、容疑者の逮捕は各国に委ねられていて、ロシア
は容疑者の身柄を引き渡さないでしょうから、結局
プーチンを裁くことはできないと言われています。
また、ＩＣＪ（国際司法裁判所）という国連の司法
機関でも裁くことができます。これは個人ではなく
国を裁く機関です。ただ、ロシアの法的責任が認め
られても、その執行は国連安全保障理事会に任さ
れるので、ロシアに拒否権がある限り、ここでも結
局裁けないということになります。

□幹事報告 宮下一成幹事
⑴７月６日㈬に開催された会員増強セミナーに、
加藤定伸会員組織委員長と私が参加しました。
⑵本日の配布／｢ロータリーの友｣｢ガバナー月信｣｡
⑶８月３日㈬開催の納涼夜間例会の出欠席は７月
25日㈪までに回答専用サイトからご回答下さい｡
⑷７月27日㈬例会後、第１回理事会を開催します。
⑸今期ニコボックス目標は昨期同様の金額です。是
非ご協力下さい。

□ロータリーソングについて
ソングリーダー委員会 西川達郎委員長
萱垣会長のご希望で、今期は月２回以上「四つの
テスト」を歌います。ロータリーソングの中でも特
にロータリアンの心構えを端的に表した歌です。

萱垣 建会長

今日は法律的な話で、ウクラ
イナ侵攻に伴いよく耳にする戦
争犯罪についてです。戦争犯罪
という言葉自体、私は好きでは

ありません。なぜならば、戦争犯罪というのは戦争
時にここまではやっていいがこれはだめだよ、と
規定するものだからです。戦争犯罪の国際法は、戦
争自体は自国や他国の権利を守るためやむを得な
いものとして認めています。ということは、人を殺
すこともやむを得ないと認めているのです。ただ人
道的に殺しなさいということです。今の国際状況を
見ると、戦争が避けられない場面もあるのかなと
思いますが、私の心の中ではやはり戦争は殺人罪
と同じだという気持ちが強いのです。脳科学者の
茂木さんは戦争犯罪自体が違法だと言っています。
戦争時に適用される法律には、ジュネーブ条約

（捕虜の虐待の禁止）、ハーグ条約（非人道的兵器の
使用の禁止）、国際刑事裁判所ローマ規程第６条
（ジェノサイドの禁止）などがあります。
戦争犯罪を誰が裁くかというと、ＩＣＣ（国際刑

事裁判所）です。これは国連とは全く違う団体で、
国を罰するのではなく個人を罰します。ＩＣＣはウ
クライナ侵攻における戦争犯罪などの捜査に着手
しており、実際に手を加えた者ではなく指揮した者

□司会 辻 雅人会場運営副委員長
□ロータリーソング 西川達郎ソングリーダー委員長
「四つのテスト」「夏の思い出」

□出席報告 小林昌弘出席・ニコボックス副委員長
会員数81名(免除者９名)
義務者出席61名 免除者出席７名 総数68名
出席率86.08％
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2022年７月13日㈬
（令和４年)晴 No.２

第１回クラブフォーラム例会
５大奉仕委員長、ロータリーらしい奉仕活動をお願いします！

◇第1424回７月27日㈬ 通常例会（カレー）
2021-22年度出席表彰 新会員卓話
近況報告 米山奨学生 趙小敏さん
【例会後】第1回理事会
７月20日㈬ 休会 定款第７条第１節(ｄ)(1)

◇第1425回８月３日㈬ 例会変更
納涼夜間例会 誕生日・結婚記念日祝福
８月号「ロータリーの友」「ガバナー月信」紹介
【例会後】ビアパーティ

＜ 例会開催予定 ＞

会長あいさつ

第1423回例会
（和 食）



～５大奉仕委員長 抱負を語る～

クラブ奉仕委員会 長澤正志委員長
今年度はまず例会運営の柔軟な

対応に努めていきます。また、当
クラブはロータリー歴の若い会員
が多いのが特徴ですので、そうし
た会員が溶け込みやすい雰囲気づ
くりを心がけます。宮下幹事やこ

の後発表する４名の委員長もロータリー歴は５年
未満です。萱垣会長はじめベテラン会員の温かいサ
ポートによって組織の融和・橋渡しを推進して参り
ます。更に、先週の初例会でお話にあったように、
ロータリアンとしての倫理観を高めると共に、例会
では挨拶や返事を元気よく行い、例会以外の同好会
等でも親睦を図り、明るくハッピーなロータリー活
動を目指して参ります。１年間宜しくお願いします。

職業奉仕委員会 柴 芳郎委員長
コロナの関係で２年程できてい

なかった職場見学会の実施を検討
しています。今、見学先を模索し
ているところです。１つの案です
が、当社の納入先に素晴らしい取
り組みをしておられるところがあ

ります。沖縄・竹富島のリゾートホテルさんですが、
ヒートポンプと再生可能エネルギーの電気を利用
し、海水の淡水化事業を行っています。災害時には
自立稼働が可能で、島民に水、湯、電力を供給でき
ます。宮下幹事に少しお話をさせて頂き、いいね、
というお言葉を頂いていますが、コロナ禍の状況も
あり、実際にできるかどうか検討していきます。

社会奉仕委員会 歌田武郎委員長
コロナの長期化により支援が必

要となっている人たちが増えてい
ますので、社会奉仕委員会は萱垣
会長の方針に則り、「ロータリアン
としての社会奉仕の意義」をしっ
かりと考えながら奉仕活動に繋げ

て参りたいと思います。具体的には、昨年度実施さ
れた愛知県防災安全局と連携した防災啓蒙活動に
ついては継続を前提に検討していきます。その他、
中村区内を中心に障害を持つ方への支援や子供に
対する食育支援等、複数のボランティア活動につい
て調べ、例会等でも取り上げながら、当クラブとし
て意義深い支援を実現したいと思います。

国際奉仕委員会 近藤元帥委員長
今年度、まずは台北建成ＲＣと

の親睦を更に深めたいと思います｡
台北建成ＲＣとの交流は2003年
に始まってから20年、2012年に
姉妹クラブ提携を締結してから10
年程となります。コロナの影響で

３年間来訪が中止されていますが、状況に応じてこ
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ちらからの訪問も検討しながら連携をとっていき
ます。また、身近な国際奉仕として、2023年４月
15・16日に開催されるＷＦＦに積極的に参加して、
収益金による人道的奉仕活動やポリオ撲滅に協力
します。そして、今年度の国際大会は2023年５月
27日より５日間、メルボルンで開催されます。多く
の方の参加を呼び掛けたいと考えております。

青少年奉仕委員会 浅原英之委員長
本年度のＲＩ会長及び当クラブ

会長方針のキーワードである「想
像」をもとに、ローターアクトへ
の支援、ロータリー青少年指導者
養成プログラムなどの奉仕活動を
通じて、次代のロータリーを支え

る若者を育成していきます。それに加えて２つ課題
を頂いています。１つ目は萱垣会長より頂いた、今
後のローターアクトとの関わりです。そうした視
点を持って活動を考えていきます。２つ目は神野さ
んから宮の杜ＲＣと共同で青少年交換へチャレン
ジしてみてはどうかというご提案を頂いています
ので、そちらも検討したいと考えております。

□７月号「ロータリーの友」「ガバナー月信」紹介
クラブ情報委員会 筧 正紀委員
「ロータリーの友」はＲＩ会長のジェニファー・
ジョーンズさんが表紙です。６頁以降にメッセージ
や横顔が掲載されています。31頁には当地区の篭
橋美久ガバナーが紹介されております。
また、クラブ情報委員会からお知らせです。①ク
ラブのホームページ改修作業が来週中に終わりま
すので閲覧下さい。②元米山奨学生の許鑫さんか
ら届いた近況報告を掲示板に掲載しています。③会
員名簿とクラブ計画書は７月27日㈬配布予定です｡

神野重行さん
「ガバナー月信」は今月号のみ冊子で、後はメー
ル配信です。地区の役員、ガバナーの紹介、スケ
ジュールなど全て載っていますのでご一読下さい。

ニコボックス 小林昌弘出席・ニコボックス副委員長

○宮下さん、幹事頑張って下さい。 (ＯＢ会員 岩井孝真さん)
○「５大奉仕委員長 抱負を語る」を楽しみにしています。

(笹谷俊道さん)
○今朝、蝉の鳴き声で目が覚めました。いよいよ夏本番とな
ります。皆様、熱中症には充分お気を付け願います。来週
の例会は休会です。来ないで下さい！ (宮下一成さん)

○クラブフォーラム、楽しみにしています。 (神野重行さん)
○①笹谷さん、ご苦労様でした。②萱垣・宮下丸の出航をお
祝いして。③神野さん、ＯＢの岩瀬さんのお計らいにより、
インディゴ犬山有楽苑ホテルの一番良い部屋に宿泊する
ことができました。正面に国宝犬山城を望む部屋でした。
皆さんにも宿泊をおすすめします。 (齋藤孝一さん)

○今年度ソングリーダー委員長を務めます。宜しくお願い致
します。 (西川達郎さん)

○萱垣丸の船出を祝して。 (小林泰敏さん)
○前回のゴルフコンペで優勝しました。ありがとうございま
した。 (恒川和男さん)

○80歳ですが、電気化学会に入会しました。今年の秋期大会で
ナトリウム硫黄電池について講演する予定です。(大川 宏さん)
その他、本人誕生日と配偶者誕生日の坪井義之さんよりご
芳志を頂きました。

第１回 クラブフォーラム


